



En una jornada histórica, los días 2 y 3 de diciembre de 2011, se realizó la Cumbre fundacional de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), en Caracas, dirigida por el líder de la Revolución Bolivariana, Hugo Chávez.

La cita congregó a representantes de 33 países de América Latina y El Caribe, que en dos citas previas -Bahía, Brasil, en 2008, y Cancún, México, en 2010- acordaron crear un espacio en los que estuvieran todos sin Estados Unidos, país que desde hace dos siglos ha sembrado divisiones bajo la doctrina Monroe para mantener separados a las naciones del continente.

La política diplomática de integración de Chávez, y que durante poco más de seis años lideró el entonces canciller y actual mandatario, Nicolás Maduro, logró reunir en una misma mesa a todos los mandatarios latinoamericanos y caribeños sin importar su tendencia ideológica y política.

La integración impulsada por Chávez comenzó con la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA, creada en 2004), avanzó a la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur, surgida en 2008) y, finalmente, unió a América Latina y El Caribe en la Celac.

"Nos estamos uniendo, fíjense, los regulares y los irregulares", exclamó el líder venezolano al iniciar su mensaje, que estuvo centrado en la unidad "sustantiva, la unidad real, concreta (...) la unión verdadera, económica, política, social, cultural, tecnológica".

"¡Somos una sola gran patria, o no somos: O somos una patria, o no seremos patria, o hacemos la única patria grande o no habrá patria para nadie en estas tierras. Entendámoslo definitivamente!", enfatizó en su discurso, en el que reivindicó el origen bolivariano del bloque

Hace tres años nació en Caracas la CELAC

Escrito por AVN

Viernes, 05 de Diciembre de 2014 11:54

de unidad.

Este año, la Celac realizó su segunda Cumbre en La Habana, Cuba, en la que se profundizó en temas como educación, salud, cultura, deportes y las alianzas con otros países y bloques regionales como Rusia, China y el Brics (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica).

En 1819, El Libertador Simón Bolívar le escribió una carta al director supremo de las Provincias Unidas del Río de la Plata, Juan Martín de Pueyrredón, en la que lo exhortaba a avanzar en la unidad latinoamericana y la concreción de lo que denominó la Madre de las Repúblicas.

"El día que logremos esa unidad, si el cielo nos proporciona ese voto, entonces construiremos en este nuevo mundo, la Madre de las Repúblicas, y la Reina de las Naciones", decía El Libertador en la misiva.

Ese proyecto no era solo de Bolívar, sino de muchos otros como el argentino José de San Martín, el mexicano José María Morelos, el chileno Bernardo de O'Higgins, el uruguayo José Gervasio Artigas o la boliviana Juana Azurduy.

"El proyecto de ellos es el nuestro hoy, y nosotros estamos obligados a realizarlo ahora, no mañana, ahora y aquí", sentenció Chávez en aquella reunión histórica de diciembre de 2011 en Caracas.

Por su parte, Roy Daza, vicepresidente del Parlamento Latinoamericano (Parlatino), capítulo Venezuela, destacó hoy el papel fundamental que jugó el presidente Chávez para alcanzar logros en materia integración como la existencia de la Celac.

"La carta de navegación hacia la integración política que tiene hoy la Celac marcha de manera muy importante. La Celac es la gran creación de América Latina y el Caribe, que se da por primera vez en el continente como una gran organización continental con sus características, y que tuvo como su gran inspirador a Hugo Chávez. Haber continuado el trabajo que se hizo en Chile, y luego en La Habana, ha sido determinante", afirmó en el programa El Desayuno, de Venezolana de Televisión.

El diputado Daza también se refirió al ALBA, al que calificó como el mecanismo de integración económico, político, social y cultural de mayor alcance y más dinámico que hay en este momento en el continente.

"Gracias a estos mecanismos hemos podido derrotar en el continente los planes antidemocráticos, los planes violentos. Incluso aquellos que han tenido éxito, como en Honduras y Paraguay, a la larga han sido revertidos. Son logros políticos importantes".

Resaltó el desarrollo de la Misión Milagro como logro del ALBA y la actuación de los países miembros "en una interrelación que actúa de manera rápida y acertada, por ejemplo, atacando problemas de salud, como la lucha contra el ébola".

Destacó también la importancia del Mercado Común del Sur (Mercosur) como un bloque

Hace tres años nació en Caracas la CELAC

Escrito por AVN

Viernes, 05 de Diciembre de 2014 11:54

económico y social, pues los cinco países que lo integran -Argentina, Brasil, Paraguay, Uruguay y Venezuela- representan 70% del Producto Interno Bruto (PIB) de Suramérica.

Agencia Venezolana de Noticias (AVN)